
 
 
 

Al Presidente del Consiglio Comunale 

Al Signor Sindaco di Città di Castello 
 

Oggetto: Problematiche Rione San Giacomo e in via XI Settembre 

 

I sottoscritti Consiglieri comunali, 

PREMESSO CHE 

• Ci accingiamo a trattare di alcune problematiche di uno dei rioni più importanti della storia 

della nostra città e più popolato del Centro cittadino; 

• Il quartiere San Giacomo nei primi decenni del 1300 venne completamente inglobato entro 

la nuova cinta muraria. Il nome San Giacomo deriva dal Santo titolare dell’omonima Chiesa, 

oggi Santa Chiara, risalente all’XI secolo, il quale ha dato il nome all’intero quartiere e 

ancora oggi compare nello stemma della Società Rionale; 

• Via XI Settembre costituisce l’asse portante del quartiere attorno a cui si sviluppa un fitto 
reticolato di strade e di vicoli che conservano ancora il fascino antico e popolare della 
nostra città. Un tempo denominata via San Giacomo, la strada ha assunto alla fine dell’800 
l’attuale denominazione, a ricordo dell’entrata in città dell’esercito piemontese, guidato 
dal generale Fanti, l’11 settembre 1860.  La via un tempo era ricca, come del resto tutto il 
quartiere, di tanti laboratori artigianali.  
 

CONSIDERATO CHE 

• Nell’ultimo decennio il quartiere, e in particolare Via XI Settembre, ha visto ritornare 
numerose famiglie ad abitare in questa porzione di città e ad eseguire lavori di 
ristrutturazione; 

• Piazza Marchese Paolo non solo non è più sufficiente a garantire la sosta a chi abita negli 
immobili limitrofi di detta piazza, ma che sono anche previsti lavori di ristrutturazione della 
pavimentazione della Piazza tramite finanziamento da PNRR RIGENERAZIONE URBANA e 
cofinanziamento da parte del Comune che impediranno ai mezzi di trasporto l’accesso alla 
stessa; 

• Presso il Liceo Plinio il Giovane sono in via di esecuzione lavori che interessano anche gli stalli 
per parcheggi per residenti che in questo momento non sono fruibili; 

C
O
M
U
N
E
 
D
I
 
C
I
T
T
A
'
 
D
I
 
C
A
S
T
E
L
L
O

C
o
m
u
n
e
 
d
i
 
C
i
t
t
a
'
 
d
i
 
C
a
s
t
e
l
l
o

A
"
R
i
p
r
o
d
u
z
i
o
n
e
 
C
a
r
t
a
c
e
a
 
D
o
c
u
m
e
n
t
o
 
E
l
e
t
t
r
o
n
i
c
o
"

P
r
o
t
o
c
o
l
l
o
 
N
.
0
0
6
0
7
5
6
/
2
0
2
3
 
d
e
l
 
1
6
/
1
0
/
2
0
2
3

'
C
l
a
s
s
:
'
 
2
.
3
 
«
C
O
N
S
I
G
L
I
O
»
 

D
o
c
u
m
e
n
t
o
 
P
r
i
n
c
i
p
a
l
e



• Il manto stradale di Via XI Settembre è in uno stato tale di degrado da renderlo quasi 
impraticabile a causa del deterioramento della pavimentazione in pietra serena con la 
formazione di evidenti avvallamenti e screpolature superficiali; 

• In Via XI Settembre persiste da molti anni la presenza di un’edicola/chiosco non più attiva e 
lasciata in evidente stato di abbandono, rappresentando così un ricettacolo di urinatori e 
sporcizia; 

• Lungo Via XI Settembre insistono stalli regolati da disco orario di 30 minuti che non 
consentono una fruizione del Centro storico a cittadini, avventori e turisti che desiderano 
visitare o usufruire dei servizi commerciali o di ristorazione del rione, ma anche dei santuari 
e dei conventi e monasteri religiosi presenti 

VISTO CHE 

• Nel febbraio del 2022 è stata fatta una petizione inviata al Sindaco e alla Giunta per 

chiedere la rimozione dell’edicola/chiosco in Via XI Settembre e la creazione di nuovi stalli 

per residenti e/o a disco orario e per uniformare ad altre vie del Centro Storico la disciplina 

orario dei parcheggi suddetti aumentando il tempo di permanenza in sosta. 

 

INTERROGHIAMO 
IL SINDACO E LA GIUNTA COMUNALE 

 

• Sulla possibilità di rimuovere l’edicola/chiosco e trasformare tale spazio in stalli di 

parcheggi rivolti a residenti e avventori per favorire la fruibilità di esercizi commerciali e di 

ristorazione; 

• Se è previsto di poter usufruire di stalli di parcheggio in Piazza Marchese Paolo al termine 

dei lavori di ristrutturazione della pavimentazione della Piazza. Qualora non venissero 

ripristinati i parcheggi, chiediamo se l’Amministrazione ha previsto di realizzare gli stalli 

soppressi in altro luogo limitrofo alla piazza e pertanto facilmente usufruibile ai residenti; 

• Se è in progetto di questa Amministrazione ristrutturare il manto stradale ammalorato di 

Via XI Settembre con anche studi di progettazione per la scelta di materiale adatto a 

sostenere un traffico veicolare, come quello che interessa la suddetta strada; 

•  Se è previsto nella zona suddetta un aumento di stalli per residenti e a disco orario per 

rispondere sia alle necessità espresse per mezzo di petizione, sia ai bisogni manifestati 

anche durante le ore serali e in concomitanza degli eventi cittadini nel Centro Storico. 

 

 

I Consiglieri Comunali 

Elda Rossi  

Riccardo Leveque 

 

 
 


